

広報モニターアンケート【2月号】

○今月号の内容について

ページ	コーナー名	調査項目	評価 (5段階)	ご意見
3	市政トピックス 投票に行こう！	テーマ・内容	3.8	<ul style="list-style-type: none"> ・国政選挙には行くが、市政選挙には行かないと聞いたことがあります。啓発には必要な記事だと思います。 ・日程的にもベストマッチで大変よかったと思う。 ・日付が大きく書かれていて分かりやすかった。 ・枠の趣旨として、市議会議員選挙が「市政トピックス」で扱う記事なのか判断が難しい。行政と議会は別組織なので、そこは整理していく細やかさがほしい。内容は、必要事項が簡潔にまとめられており、写真も大胆でレイアウトも安定している。 ・皆さんあまり投票に行かないようです。もっと関心を引く広報ができればいいと思います。 ・事務連絡のようだった。有権者全員が、投票に行こうかな！と思える気迫が感じられない。冒頭にインパクトのある、また行くのが市民の義務であると分かる内容がほしかった。
		文章	3.2	
		写真・イラスト	3.2	
		レイアウト	3.2	
4~7	特集 チャレンジ ランニング	テーマ・内容	4.2	<ul style="list-style-type: none"> ・マラソン大会の記事とランニングのアドバイスがよいと思った。走る場所の提案もよい。 ・「ランニングのすすめ」と「マラソン大会レポート」の合体企画はよい発送で、相乗効果を高めている。関連情報をうまく合わせる情報ミックスが企画の奥行きをグンと膨らませた好例だと思う。 ・読みやすくて自然と走りたくなる気分になった。できれば、子どもの教室募集だけではなく、シニア向けや一般向けのサークル募集があってもよかったのではないかな。 ・ランニングブームなので、取り上げる内容はよかったと思う。市内のおすすめランニングコースも写真付きで、分かりやすくてよかった。マラソン結果が1位しか書かれていないのは残念に思う。 ・マラソンしているかたのいきいきとした姿がよく出ていて、自分も何か運動したいという気になりました。 ・季節にマッチした特集で、写真の表情も明るく、文章がまとまっていて「これから始めようかな」「なんとなくランニングをしている」というかたにも参考になったのではないのでしょうか。道路には危険な場所もありますが、考えずに走っているひとや子どもたちに注意を促す内容もほしかった。
		文章	3.8	
		写真・イラスト	4.2	
		レイアウト	4.0	

8~9	Let'sリサイクル lesson3 生ごみを減らそう	テーマ・内容	3.8	<ul style="list-style-type: none"> ・身近な問題で、子どもと一緒に記事を見て話題にできると思う。 ・記事一連の流れは内容も濃く、簡潔・軽快でたいへんよい文章構成である。こういう情報はほとんどの市民が知らない。減量チャレンジのノウハウに合わせて、大きな流れと意味合い・現状を記した構成はよかった。 ・文章の構成もよく、イラストなどもうまく配置されていると思った。 ・リサイクルは今後の課題なので、啓発するのは大切なことだと思う。 ・記事を読んで心当たりがあり、普段の生活を見直すきっかけになった。レイアウトも分かりやすくよかった。 ・菜園・花壇などのない人は関係ないと思うのではないのでしょうか。 ・未来に向け生活環境にとって大事なこと。
		文章	3.8	
		写真・イラスト	3.3	
		レイアウト	3.3	
10~11	ふおと☆かしば	テーマ・内容	4.2	<ul style="list-style-type: none"> ・いきいきとしたフォトやイベントのようすが伝わった。 ・成人式が記事の半分を占めていて、華やかでいいと思った。 ・文章を簡潔にして、成人式のようすをクローズアップしててよかった。写真でいろいろなことを感じ取れました。 ・写真を大胆に使った成人式のページはよい。しかし、リード文がよくない。夢と希望と自覚を胸に、新しく社会人の仲間入りをした若者の姿が何も語られていない。新成人メッセージ「二十歳の思い」が1編くらいほしかった。 ・檜崎選手・防災講演会も開催状況だけでなく、参加者の反応なども交えて、もう少し臨場感のあるレポートにしてほしい。 ・成人式の記事に、市長の言葉を要約して載せてほしかった。
		文章	4.0	
		写真・イラスト	4.3	
		レイアウト	4.2	
12	マイヘルスマイライフ あなたの腎臓 大丈夫ですか	テーマ・内容	3.8	<ul style="list-style-type: none"> ・啓発によいと思った。 ・知識の一助になる。 ・病気のことがよく分かり、興味のある人、気になっている人にとってはいいと思う。 ・特定健診の結果を元に、あまり意識されていないけれど要注意の特定症状に絞った内容は適切。しかし、腎臓そのものが一般的ではないだけに、医師会の解説は分かったようで分かりにくい。こういう情報は、健診を受ける前の知識として心得ておくべきもので、事後の健診結果が手元にないものにとっては不安を募らせるだけだと思う。 ・慢性腎臓病は、言葉としては難しいですが、何となく理解できました。この記事には記載されていませんが、対象者の38%しか受診していないのが現状といいます。もっと診断費助成の予算をとってはどうか。 ・病気の説明文が長く、読むのに迷いました。
		文章	3.5	
		写真・イラスト	3.5	
		レイアウト	3.3	

13	みんなの国保 正しい保険証を 使いましょう	テーマ・内容	3.5	<ul style="list-style-type: none"> ・保険証を確認してなかったが、今回の記事で少し見直してみなければという気になった。 ・病院で「保険証に変更のある場合は…」と書いていたように思うが、理解されていないので必要な情報だと思った。 ・テーマはいいと思うが、内容が分かりづらい。パッと見て、大体の内容が分かる見出しにした方がよい。 ・こういう事例件数が年間何件くらいあるのか分からないが、広報紙で扱う記事内容としてはガッカリである。事務側の苦々しい思いがあるとしても疑問が残る。国保関連の必須情報をひとまとめにした「手引き」で、国保加入者に配布する方が本道ではないか。
		文章	3.3	
		写真・イラスト	2.8	
		レイアウト	3.0	
14	消費生活Q&A 新聞の購読契約は 慎重に	テーマ・内容	3.7	<ul style="list-style-type: none"> ・新聞のトラブルは多いので、今後も取り上げてほしいと思う。 ・知識の一助になる。 ・現実どこにでもあり得るトラブルで、テーマとしては悪くない。 ・新聞購読契約で契約書を交わすことがあるのか、口頭による契約が多いと聞くがそれでも今回のようなトラブルが発生するのか、知りたい情報だった。
		文章	3.5	
		写真・イラスト	3.0	
		レイアウト	3.2	
14	消防だより 春の火災予防運動	テーマ・内容	3.2	<ul style="list-style-type: none"> ・もう少し内容があればよいかと思った。 ・訴求力のない、何の注意も引かない情報だった。恒例の運動だからこのくらいでいい…？予防運動が始まることを周知すればいい…？火災ゼロを目指そうと呼びかける意気込み・切迫感が感じられない。喚起を促す具体的な指摘事項もない。 ・もう少し啓発する文章やイラストにしてほしい。各地区で取り組んでいる火災予防運動の実例を記載すれば、臨場感があってよいのではないのでしょうか。 ・節目々の運動時は、範囲を拡大して掲載してもよいのではないのでしょうか。
		文章	3.2	
		写真・イラスト	2.7	
		レイアウト	2.8	

○そのほか、今月号の広報かしばの内容など

- ・知っていると思っても実は違ったり、思い込んでいたり、自分は知っていても人は知らなかったり…当たり前で人には聞きにくいことが広報紙で確認でき、話題になることで新たな問題が見えてくることもあると思う。
- ・広報紙への期待は「へえ～そうなんだ」を超えて、何か新しいことへの気付き・納得・驚き・動きを知ることにもある。そういう「新鮮な驚き、新鮮な感覚」という意味では、2月号は全体を通してやや退屈な内容だった。
- ・広報紙は、大事なことは繰り返し繰り返し、また、視点を変えて別の角度から何度も何度も迫っていく。そして、取材力・情報収集力を活かした「新しい気付き」を感じさせる記事もバランスよく盛り込んでほしい。
- ・定番企画4コーナーは、お知らせ・周知することに力点を置きすぎて一方通行に陥っている。読んでいて面白くない、ワンパターン化した情報になっている。

○広報紙以外の広報活動についてのご意見など

- ・香芝市内の古墳群について、新聞で取り上げられていました。市内の名所旧跡をもっとPRしてもよいのではないのでしょうか。
- ・体罰問題がきっかけで、「コーチング」について新聞でもよく取り上げられています。児童虐待防止や子育てにも大変効果的なスキルなので、広報紙でも取り上げてみてはどうですか。